



## **Die Hochbegabtenförderung der Musikschule in Oldenburg kooperiert mit dem gymnasialem Musikzweig der Cäcilien Schule.**

Die Flexibilisierung von schulischen Lernprozessen und -inhalten ist ein zentrales Thema bei der Entwicklung tragender Konzepte für die Hochbegabtenförderung. Ein wichtiges Stichwort dabei ist die „Individualisierung des Lernens“. Deren Übertragung auf die Situation von Kindern, die besondere Interessen und Talente auf dem Gebiet der Musik zeigen, ist Ziel der Kooperation der Musikschule der Stadt Oldenburg mit dem Gymnasium Cäcilien Schule Oldenburg beim VIFF regional-Projekt.

### **VIFF regional – was ist das?**

„VIFF regional – Förderung musikalisch hochbegabter Kinder in Niedersachsen“ ist ein vom niedersächsischen Kultusministerium im Rahmen der Landesinitiative „Hauptsache:Musik“ entwickeltes Projekt für musikalisch besonders interessierte und begabte Kinder im Eingangsalter von 8 bis 11 Jahren. Die Förderung erstreckt sich jeweils über einen Zeitraum von drei Jahren. Bei der Umsetzung kooperieren Kultusministerium, VdM Niedersachsen und die Hochschule für Musik, Theater und Medien Hannover.

„VIFF“ steht dabei für „Vor-IFF“, also die Vorschule des international angesehenen „Instituts für Frühförderung“ (IFF) der Musikhochschule Hannover. Die Umsetzung durch die Musikschule vor Ort wird finanziert aus Projektmitteln des Kultusministeriums.

Seit der Regionalisierung des Hochschul-VIFFs im Jahr 2007 ist die Musikschule der Stadt Oldenburg einer von insgesamt vier niedersächsischen Standorten des Projekts. Mit der Konzeption von wöchentlich stattfindendem Regelunterricht und zwei Intensiv-Arbeitswochenenden pro Schuljahr und nicht zuletzt durch die Kooperation mit dem Musikzweig der Cäcilien Schule Oldenburg gilt VIFF regional Oldenburg als niedersächsisches Modellprojekt. Derzeit befinden sich insgesamt 28 aktive Schülerinnen und Schülern in drei Jahrgängen im Projekt, darunter viele Preisträger auf Landes- und Bundesebene des Wettbewerbs „Jugend musiziert“. Ehemalige Oldenburger „VIFFler“ wurden ins renommierte IFF-Institut der Musikhochschule Hannover aufgenommen oder sind Mitglied im Bundesjugendorchester.

### **Kooperation mit der Cäcilien Schule**

Die Kooperation mit dem Gymnasium Cäcilien Schule Oldenburg hat das Ziel, VIFF-Schüler, die gleichzeitig den Musikzweig der Schule besuchen, die Verbindung von musikalischen Interessen und schulischem Alltag des „G8“ zu erleichtern. So findet der wöchentliche Regelunterricht des VIFFs räumlich verzahnt direkt in den Musikräumen der Cäcilien Schule statt. **Dabei finden VIFF-Schüler im besonders**

